

Bote vom Untersee und Rhein

Freitag, 10. September 2021
121. Jahrgang, Nr. 72, CHF 1.80

Publikationsorgan für die Region Steckborn, Diessenhofen, Stein am Rhein
und die angrenzenden Gemeinden

Druckerei Steckborn Louis Keller AG
Seestrasse 118, 8266 Steckborn
Tel. 052 762 02 22, Fax 052 762 02 23
info@druckerei-steckborn.ch
www.bote-online.ch



Ferienhaus Cresta feiert 50. Dienstjubiläum

Die Evangelische Kirchengemeinde Ermatingen dankte Madlen Pleisch für ihr langjähriges Engagement in Luzein



Ferienhaus Cresta, welches nun im Besitz der «Genossenschaft Ferienhaus Cresta» ist, in Luzein mit Kirche und denkmalgeschütztem Ensemble der Nachbarhäuser.

Dieses Jahr hat die Kirchengemeinde Ermatingen ihr 405-jähriges Bündner Ferienhaus an die «Genossenschaft Ferienhaus Cresta» übergeben. Die denkmalgeschützte Gemeinschaftsunterkunft für 28 Personen wird in Luzein seit 1971 durch Madlen Pleisch seit 50 Jahren liebevoll betreut. Mit 21 Jahren übernahm Madlen Pleisch die Leitung der Cresta. Damals zahlten die Mit-

glieder der Kirchengemeinde pro Person und Nacht nur 4.50 bis 7.50 Franken, je nach Zimmer. Duschen kostete 1.50 Franken extra, Baden gar 2.50 Franken, dafür inklusive Badetuch. Ferien in den Bergen war für viele Ermatinger nur dank diesen tiefen Preisen überhaupt möglich.

Die Geschichte der Cresta begann aber bereits 1616. Diese frühere Zeit ist leider kaum dokumentiert; man hatte wohl damals andere Sorgen. Vor 57 Jahren verkaufte Käser und Landwirt August Meyer das Haus schliesslich der Kirchengemeinde.

Unzähligen Gästen hat Madlen Pleisch seit damals mit ihrem grossen Herz unvergessliche Ferien im Prättigau ermöglicht. Bei der Schifffahrt auf dem Untersee gratulierten ihr viele Stammgäste aus der Anfangszeit zu ihrem 50. Dienstjubiläum. Ein besonderer Höhepunkt war der Besuch von Heier Herzog im Altersheim Steckborn. Trotz seinen 99 Jahren konnte sich Heier noch gut an die Zeit damals erinnern, als er die Cresta als Kirchenpräsident gekauft und Malden Pleisch eingestellt hat.

Weiter ging es mit einem 60-jährigen Saurer zum Napoleonenturm. Die Fahrt mit dem Oldtimer-Lastwagen war vor allem für ihren Mann Hitch, welcher im Hintergrund bei der Cresta immer tatkräftig mitgeholfen hat, ein unvergessliches Erlebnis.

Trotz ihren 71 Jahren freut sich die Gastgeberin Madlen Pleisch auch weiterhin, ihre Gäste in Luzein oberhalb Küblis persönlich zu betreuen und Reservationen entgegenzunehmen.

Wer mehr über das genossenschaftliche Ferienhaus erfahren möchte, findet Informationen dazu unter www.cresta-luzein.ch.



Die Betreuerin Madlen Pleisch und ihr Mann Hitch Pleisch (links) besuchten im Altersheim Steckborn Heier Herzog, der als früherer Kirchenpräsident von Evangelisch Ermatingen das Ferienhaus Cresta gekauft und Madlen Pleisch eingestellt hatte.